

練馬区立光が丘四季の香小学校

学校だより

教育目標：自ら考える子・思いやりのある子・たくましい子

HP <https://www.nerima-tyky.ed.jp/shikinokaori-e/>



<10月号>

令和6年9月30日

TEL 03-3977-2711

校長 繁田 幸江

第167号

本は先生

校長 繁田 幸江

「月に1冊も本を読まない人が、6割超」文化庁が17日に公表した2023年度の「国語に関する世論調査」によるものです。同じ調査項目が設けられた2008年度以降では最も多く、初めて「5割」を超えました。スマートフォンやSNSの普及が原因とみられ、文化庁では、「読書離れを顕著に示しており、国語力の養成に影響が出かねない」と危機感を示しているそうです。

確かに本校でも、今年度6年生が行った全国学力・学習状況調査で、「放課後や週末に何をして過ごすことが多いですか（複数選択）」という設問に、「家でテレビや動画を見たり、ゲームをしたり、SNSを利用したりしている」を選択した児童が80.0%と最も高い回答率でした。

私が小学校6年生の時に担任だったY先生は、授業の合間によく読み聞かせをしてくださいました。一日に10分ぐらい長い話を毎日少しずつ読んでくださいました。中でも、「じろはったん」（森 はな／作、梶山 俊夫／絵）は、今でも心に残っています。

あらすじを紹介します。「昭和の初めの山奥の小さな村で、師範学校を卒業したばかりのはな先生は、『じろはったん』と呼ばれる風変わりな少年と出会います。大人になっても子供のような、今でいえば知的障害者のじろはったん。でも、村の人たちは差別することなく彼に優しく接し、じろはったんもまた、純粋に村の人を愛します。」辛い戦時下で、かつては当たり前だった日本人のやさしさに胸が熱くなります。当時40代後半だったY先生は、沖縄出身で戦争を体験していました。Y先生は、読み聞かせを通して、人としての在り方や平和の尊さなどを私たちに教えたかったのかもしれませんが。子供の頃は、いろいろなジャンルの本を読み、本から学んだり興味をもったりすることがとても多かったと思います。そして、今でも、本はいろいろな場面で、心の支えや道標となっています。

冒頭の「月に1冊も本を読まない人が、6割超」に戻ります。本を読まないなんてもったいない。なんとか、読書離れをストップしたいものです。そのためには、子供の頃から本に親しむことが重要で、学校でも読書活動に力を入れていきます。具体的には、面白くて良い本を購入して学校図書館を充実させること、朝読書や図書の時間など本を読む時間を十分とること、子供たちに読んでほしい本を読み聞かせやブックトークなどで紹介することなどです。

本校では、10月18日から11月1日を読書旬間として、先生や図書委員による読み聞かせ、ブック給食投票、読書ビンゴなど様々な取組を行います。週末には、図書館を開放しております。秋のひととき、お子さんといっしょに本の世界に浸ってみては、いかがでしょうか。

10月 行事予定			授業時間						相談室
			1年	2年	3年	4年	5年	6年	
1	火	都民の日							
2	水	校区別協議会 (全学年5時間授業)	5	5	5	5	5	5	○
3	木		5	5	6	6	6	6	
4	金	安全指導 こぶし前期指導終了	4	5	5	5	5	5	○
5	土								
6	日								
7	月	全校朝会 クラブ活動 こぶし行動観察(～12日)	4	4	5	6	6	6	☆
8	火	避難訓練	5	5	6	6	6	6	
9	水	教育会全体研究会のため、 全学年4時間授業	4	4	4	4	4	4	○
10	木	児童集会	5	5	6	6	6	6	
11	金		4	5	5	6	6	6	○
12	土	地区祭							
13	日	地区祭							
14	月	スポーツの日							
15	火	こぶし後期指導開始	5	5	6	6	6	6	
16	水	四季の香カーニバル	5	5	5	5	5	5	○
17	木	遠足(4)	5	5	6	6	6	6	
18	金	読書旬間始(～11/1)	4	5	5	5	5	5	☆○
19	土								
20	日								
21	月	全校朝会 クラブ活動	4	4	5	6	6	6	☆
22	火	就学時健診	4	4	4	4	4	4	
23	水	児童集会 光一中文化発表会(6)	5	5	5	5	5	6	
24	木	遠足(3)	5	5	6	6	6	6	
25	金		4	5	5	5	5	5	○
26	土								
27	日								
28	月	全校朝会 委員会活動	4	4	5	5	6	6	☆
29	火	校外学習(2)	5	5	6	6	6	6	
30	水	研究授業のため、4時間(3 年2組のみ5時間) 授業	4	4	4	4	4	4	○
31	木	校外学習(1) 移動教室説明会(5)	5	5	6	6	4	6	

10月の生活目標 協力して働こう

本校では、月・火・木・金曜日に、昼休み後、3分間の移動時間を含めて15分間の清掃活動を実施しています。1・2年生は主に教室や廊下を中心に、3年生以上は教室や特別教室等の割り当て場所の清掃を行います。

学校の清掃活動は、自分たちが気持ちよく学校生活を送るために、生活や学習の場をきれいにすることを通して、清掃の仕方を身に付け、奉仕の心や物を大切にすることを養うのがねらいです。友達と協力し合い、心を磨く活動にしてほしいと思います。

イングリッシュキャラバン(456年)

9月19日(木)に、4～6年生を対象としたイングリッシュキャラバンを行いました。初めての取組でしたが、子供たちはとても楽しそうに参加していました。

4年生は「外国の遊びを体験しよう!」というプログラムを実施しました。外国の遊びをいくつか教えていただき、英語を話すだけでなく、体を動かしながら笑顔で取り組んでいました。

5、6年生は「英語で買い物をしてみよう!」というプログラムでした。洋服や食べ物を買うときの表現について学習しました。色や個数を英語で伝え、意欲的に取り組みました。

歯磨き指導(1年)

9月20日(金)、養護教諭が1年生に歯磨き指導を行いました。子供たちは、虫歯を予防するための歯磨きの仕方や生活習慣を学びました。「歯の王様」と呼ばれる、第一大臼歯を手鏡で確認しました。クイズなども交えて楽しく歯について学ぶことができました。

子供たちからは、「歯や歯茎をやさしく、細かく磨くとよいことが分かった。」「もっと歯のことを学びたいと思った。」などの感想が聞かれました。

稲刈り(5年)

9月25日(水)に、秋の陽公園で稲刈りを行いました。5月の田植えができなかった分、とてもわくわくしながら向かいました。個別に教えていただきながら1人10束ずつ刈りました。少し固い稲に苦戦しながらも、楽しんで活動することができました。

自分たちで収穫した米は、きっと特別おいしく感じることでしょう。

スーパーマーケット見学(3年)

9月17日(火)にスーパーマーケット見学に行きました。商品の並べ方の工夫や安心・安全を保つための取組を詳しく教えていただきました。子供たちからの質問にも、お店の方が一つ一つ丁寧に答えてくださり、お店で働く人の工夫について深く学ぶことができました。

☆スクールカウンセラー相談日 ○心のふれあい相談員相談日

【給食費・教材費の日引き落とし日】10月7日(月)

～四季の香タイピングチャレンジ～

10月1日(火)から10月31日(木)に決定しました。1年生から6年生まで参加できることになりました。参加は自由です。詳しくは、シグフィーでお知らせいたします。